



La paix en famille... Large programme et si bel idéal de vie.

Notre famille vit dans un contexte où vie familiale et vie professionnelle ont toujours été mêlées : agriculteurs, éleveurs avec des engagements religieux, professionnels, associatifs ou civiques à différentes périodes.



Philippe et Odile

compréhension de ce que le regard de l'un peu provoquer chez le regardé.

Notre famille n'est pas une famille sans guerre, loin de là, mais chacun y a trouvé

La paix dans le

couple nécessite sentiments, attention, respect réciproque, écoute, recherche de compréhension, liberté...

La paix avec les enfants demande de l'amour, de la patience, de l'éducation où des règles doivent être posées même si beaucoup de **choses** peuvent non pas être négociées mais au moins discutées. Très vite il nous a semblé important de causer, d'expliquer à nos enfants pourquoi, par exemple, nous avons élevé le ton. Des règles, mais pas uniquement ; la place de nos enfants, quelque soit leur âge, était importante, mais dans la vie au quotidien avec 5 enfants en bas âge, le temps des explications ne se prenait pas obligatoirement au moment le plus opportun... Mais avec du recul on revenait sur l'événement déclencheur au risque de remuer le couteau dans la plaie mais, avec le plus souvent possible, la volonté d'éclaircir l'origine de la querelle de sorte qu'il n'en reste pas ni rancœur, ni abcès dur à soigner, mais le souvenir possible.

Le regard sur l'autre, frère, sœur, copain ou non, cousins, voisins, pouvait, comme chez chacun, devenir jugement, blessant... Le qu'en-dira-t-on ! La paix ne peut régner qu'en regardant à plusieurs et en partageant sur nos ressentis, avec

sa place.

Les enfants ont grandi, bientôt tous partis du nid. Nous avons eu la chance d'accueillir des **doublons...** Mais comment les avons-nous accueillis ? Pas nécessairement toujours de la façon dont les jeunes auraient pu le souhaiter. Sans le savoir nous avons pu avoir des mots compris comme blessants. Là aussi le temps, le respect, la parole et l'écoute sont nécessaires pour trouver un terrain de paix, ne plus avoir l'impression de marcher sur des œufs.

La volonté d'éduquer en milieu de paix, d'écoute et de respect nous semble aujourd'hui avoir une incidence sur la vie et le comportement de nos enfants.

Cette volonté de paix est encore à travailler avec tous, et maintenant aussi, dans notre rôle de grands-parents. La paix n'est jamais acquise, elle est toujours à rechercher entre générations, fratrie de naissance, celle du conjoint et celle qu'on a construite.

La réalité de nos différences nous oblige à toujours être vigilants, attentifs, à l'écoute, et nous permet de vivre un bien-être ensemble.

Odile et Philippe Dorchies
La Vieille Lyre (Eure)